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Certification internationale pour le centre
des congrès du palais des papes

Le centre des congrès du palais des papes et l’espace Jeanne Laurent à Avignon viennent d’obtenir la
certification ISO 20121. Créée à l’occasion des Jeux Olympiques de Londres en 2012, elle est destinée
aux activités  événementielles  intégrant  les  principes  du développement  durable  dans  l’organisation
d’évènements réguliers ou ponctuels de tous types (compétition sportive, exposition, séminaire…). Elle
atteste tout particulièrement de la gestion durable de l’organisation : consommation d’eau et d’énergie,
choix des fournisseurs, sécurité des employés…

« Cette certification vient récompenser les efforts déployés depuis plusieurs années par les équipes pour
intégrer pleinement les principes du développement durable dans l’organisation des événements, se
félicite Avignon Tourisme, structure en charge de la gestion du centre de congrès de la cité des papes.
Qu’il  s’agisse  de  la  gestion  des  ressources,  de  la  réduction  des  impacts  environnementaux,  de
l’accessibilité ou des relations avec les parties prenantes locales, toutes les dimensions ont été prises en
compte pour atteindre un haut niveau d’exigence. »

https://avignon-congres-expo.com/congres-et-seminaires/centre-des-congres-du-palais-des-papes/
https://certification.afnor.org/developpement-durable-rse/certification-iso-20121-systemes-de-management-responsable-appliques-a-l-activite-evenementielle
https://certification.afnor.org/developpement-durable-rse/certification-iso-20121-systemes-de-management-responsable-appliques-a-l-activite-evenementielle
https://avignon-congres-expo.com/
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Préservation du patrimoine et attachement au territoire
« Cette certification ISO 20121 est une étape majeure qui confirme notre volonté d’inscrire nos activités
événementielles dans une démarche responsable, durable et porteuse de sens, complète Florence Jullian,
directrice commerciale d’Avignon congrès-expo. Elle reflète également notre attachement au territoire
d’Avignon et à la préservation de son patrimoine exceptionnel. »

« Avec cette certification, le palais des papes, monument emblématique classé au patrimoine
mondial de l’Unesco, renforce sa position. »

« Adoptée dans la continuité des engagements RSE du territoire,  cette démarche s’appuie sur une
gouvernance partagée,  une écoute  des  publics,  et  des  actions  concrètes  comme :  réduire  l’impact
environnemental de nos évènements, limiter les déchets générés par les événements, favoriser l’inclusion
et l’accessibilité pour tous, soutenir l’économie locale et les parties prenantes de notre territoire ainsi
qu’intégrer des pratiques durables dans notre fonctionnement quotidien, poursuit Avignon Tourisme.
Avec cette certification, le palais des papes, monument emblématique classé au patrimoine mondial de
l’Unesco,  renforce  sa  position  en  tant  que  lieu  d’accueil  d’événements  d’envergure  internationale
engagés dans la transition écologique. »

(Vidéo) Avec Bruno Le Maire, les
entrepreneurs de CroissancePlus veulent
aller jusqu’au bout de leurs rêves en Avignon

https://avignon-congres-expo.com/contact/
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L’association  CroissancePlus  qui  est  constitué  d’un  réseau de  plus  de  500  entrepreneurs
représentant plus de 110 000 emplois cumulés organise du jeudi 4 au samedi 6 avril à Avignon,
le spring campus. Cet évènement, sur le thème cette année « j’irai au bout de mes rêves »,
prend la forme d’un séminaire adapté aux besoins et pratiques des entrepreneurs propose de
nombreux débats, ateliers business et networking. L’occasion pour la structure dirigée par
Audrey Louail  de rappeler  sa mission de partage et  d’influence et  pour les  adhérents de
débattre autour de leur quotidien avec des intervenants de qualité. Avec en point d’orgue
l’intervention de Bruno Le Maire, ministre de l’Économie, des Finances et de la Souveraineté
industrielle et numérique.

C’est au centre des congrès du Palais des Papes à Avignon que l’association CroissancePlus organise la
15e  édition de son spring campus qui réunit de nombreux entrepreneurs du territoire et de partout
ailleurs. L’évènement, débuté jeudi 4 avril se poursuivra jusqu’à demain, samedi 6 avril. Une édition 2024

https://croissanceplus.com/
https://croissanceplus.com/spring-campus-2024/
https://fr.linkedin.com/in/audrey-louail-54590b11
https://croissanceplus.com/
https://croissanceplus.com/spring-campus-2024/
https://croissanceplus.com/spring-campus-2024/
https://croissanceplus.com/spring-campus-2024/
https://croissanceplus.com/spring-campus-2024/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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qui peut compter sur la présence de nombreux intervenants issus du milieu de l’entreprenariat qui
viennent  partager  leurs  expériences  et  leurs  ‘conseils’  pour  mieux  appréhender  cette  activité  au
quotidien.

Parmi  ces  nombreux intervenants,  l’animateur et  historien Franck Ferrand,  la  philosophe Gabrielle
Halpern, l’apnéiste Guillaume Néry, le médecin anesthésiste-réanimateur, ancien médecin chef du RAID,
Matthieu Langlois, la neuropsychologue, directrice de recherches au CNRS et responsable scientifique de
l’association Les yeux dans la tête, Sylvie Chokron, le général Dominique Trinquand, expert en relations
internationales, Alain Bécoulet, directeur général adjoint science du projet ITER… Et, en ‘guest-star’
Bruno Le Maire, ministre de l’Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique
dont l’intervention est visible ci-dessous.

Bruno Le Maire, ministre de l’Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et
numérique, lors de son intervention au centre des congrès d’Avignon.Un discours précédé par
l’intervention d’Audrey Louail, présidente de CroissancePlus.©CroissancePlus

CroissancePlus un ADN de partage et de développement
La thématique de CroissancePlus sur ce spring campus peut se résumer en une phrase en forme de
mantra « J’irai au bout de mes rêves ». Une maxime qu’Audrey Louail, la présidente de l’association
rattache directement au métier d’entrepreneur « le rêve est un puissant moteur, c’est la première étape
du chemin entrepreneuriale. Nous en tant que structure qui réunit ces faiseurs de rêves, notre but est de
les aider à prendre des risques et aller au-delà des obstacles ».

Une mission que cette chef d’entreprise bretonne prend à cœur et dont le succès ne peut résider que
dans le partage et la réunion « nous sommes tous des entreprises en croissance et nous avons tous
choisis de partager le fruit de la croissance avec nos adhérents car nous sommes convaincus que la
réussite  entrepreneuriale  ne  peut  être  que  collective  et  c’est  pour  ça  que  l’association  de  nos
collaborateurs au capital de nos entreprises est juste primordiale » déclare-t-elle.

500 adhérents, tous entrepreneurs comptent déjà parmi les fidèles de CroissancePlus, 100 000 emplois
cumulés, 11 milliards de chiffre d’affaires cumulés et plus de 50 rencontres par an, l’association se veut
déjà particulièrement active et rassembleuse. Son objectif s’articule autour de deux missions : partager
et influencer « notre premier travail est de faire connaitre auprès des services publics les besoins et les
enjeux de nos entreprises qui évoluent constamment en fonction des changements économiques et notre
deuxième tâche consiste à effectuer de la communication interne afin de grandir ensemble et trouver des
solutions à chaque problématique entrepreneuriale peu importe la taille de l’entreprise » ajoute Audrey
Louail.

Inspirer le business model, le leitmotiv du spring campus 2024
Chaque année CroissancePlus organise de nombreux évènements pour ses adhérents, pour les aider et
les accompagner dans leur dynamique de transformation. C’est le but poursuivi pour ce spring campus
2024 à Avignon qui se découpe en trois jours. Au programme ateliers autour des thématiques d’avenir
comme « comment déployer facilement des solutions IA dans mon business » ou « Le CSRD (contrat de
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redynamisation de sites de défense) comment s’y préparer.

La 15e édition du spring campus de CroissancePlus se déroule au centre des congrès du Palais des
papes d’Avignon.©CroissancePlus

Des réponses aux problématiques business et des enjeux de demain qui touche toutes les entreprises en
particulier les PME et les ETI. De nombreux professionnels qualifiés interviennent également durant ces
trois jours pour apporter des éclairages et des précisions sur certains sujets et interrogations qui se
posent pour l’avenir de cette activité entrepreneuriale.

Une intervention est particulièrement attendue, c’est évidemment celle de Bruno Le Maire (voir vidéo ci-
dessus), ministre de l’économie qui sera présent sur ce Spring Campus ce vendredi après-midi « nous
allons évoquer avec lui trois inquiétudes et enjeux pour l’avenir : la fiscalité sur l’emploi, le deuxième
c’est le fléchage de la commande publique et des grands groupes vers les ETI/PME, c’est essentiel pour
nous et  ça ne coute pas d’argent à l’Etat  et  enfin c’est  le sujet  des transmissions et  des reprises
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d’entreprises qu’il faut anticiper dès maintenant » souligne Audrey Louail.

Thierry Suquet, préfet de Vaucluse, Bruno Le Maire, ministre de l’Économie et des Finances et
Audrey Louail, présidente de CroissancePlus. © Préfecture de Vaucluse-Facebook

Pour donner de nouvelles idées de stratégies et de business model à ses adhérents, CroissancePlus peut
compter sur l’appui de son partenaire historique, la BNP Paribas « on est la première banque des
entreprises en France et avec ce type d’évènement, on est au cœur de notre clientèle avec la présence
accrue  de  PME  et  d’ETI,  on  apporte  une  vraie  valeur  avec  ce  partenariat  en  participant  et  en
accompagnant les entrepreneurs vers la réussite de leurs projets. BNP Paribas c’est 2400 banquiers
dédiés aux entreprises sur le plan national, c’est le dispositif le plus puissant pour accompagner les
entreprises, peu importe d’où elles viennent » annonce fièrement Clotilde Quilichini, directrice clientèle
entreprise chez la BNP Paribas.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/04/Capture-decran-2024-04-05-182157.jpg
https://mabanque.bnpparibas/
https://fr.linkedin.com/in/clotilde-quilichini
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«  On  doit  simplifier  ces  mesures  pour  donner  envie  aux  jeunes  d’entreprendre  sans
complexité administrative. »

Audrey Louail, présidente de CroissancePlus

Les mesures de simplification l’enjeu de demain pour les PME ?
C’est une des actualités du moment pour les TPE/PME et c’est donc tout naturellement que la question
des mesures de simplification se retrouve au cœur des missions de CroissancePlus sur ce spring campus
2024 « on a besoin de mesures de simplifications et j’ai dans l’espoir que le gouvernement nous entende
sur ce sujet car c’est un enjeu essentiel pour l’avenir entrepreneuriale si on veut apporter une croissance
sur cette activité » souligne la présidente de CroissancePlus.

« La simplification de la fiche de paye évoqué dans le nouveau projet de loi avait été déjà simplifié lors de
la précédente loi donc on attend plus de changements sur d’autres volets et l’objectif c’est de discuter
entre nous pour préciser nos attentes. En revanche la mesure qui vise à tester chaque loi sur les PME est
une bonne action que nous avions soumise il y a déjà plusieurs années. On doit simplifier ces mesures
pour donner envie aux jeunes d’entreprendre sans complexité administrative » ajoute-t-elle.

(Vidéo) Le Centre des congrès d’Avignon
tourisme en classe affaires
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Le Centre des Congrès d’Avignon tourisme vient de créer son Club affaires. Placée sous la houlette de
Nicolas Toulouzan, également responsable développement commercial Congrès et Salons, la nouvelle
structure vise à  «  renforcer  et  accompagner le  réseau des partenaires  de l’office de tourisme qui
répondent à l’offre événementielle du territoire ».

« Il  s’agit  aussi  d’échanger sur les bonnes pratiques et de monter un réseau structuré ouvert aux
organisateurs potentiels, » indique Marc Simelière, conseiller municipal de la ville d’Avignon délégué au
tourisme et président d’Avignon tourisme.

« Le Club offrira davantage de visibilité à notre offres sur ce territoire qui constitue déjà une
terre d’excellence pour l’événementiel »,

Nicolas Toulouzan, responsable du Club Affaires

Une démarche confirmée par Arnaud Pignol, directeur général d’Avignon tourisme pour qui ce Club
« doit mettre en synergie tous les acteurs du tourisme d’affaires de notre territoire ».
L’initiative  a  ainsi  déjà  permis  de  regrouper  près  d’une  quarantaine  d’adhérents  provenant  d’une
vingtaine  de  kilomètres  autour  d’Avignon  dans  les  secteurs  des  lieux  réceptifs,  des  agences
d’événementiel, des agences incentives, de l’hôtellerie, de la restauration, des traiteurs, des prestations
audiovisuelles, des traducteurs…
« Le Club offrira davantage de visibilité à notre offres sur ce territoire qui constitue déjà une terre
d’excellence pour l’événementiel », explique Nicolas Toulouzan.

https://avignon-congres-expo.com/congres-et-seminaires/
https://www.linkedin.com/showcase/club-affaires-avignon-tourisme/posts/?feedView=all
https://www.linkedin.com/in/nicolas-toulouzan-a34953a4/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/marc-simeliere-40aab44b/?originalSubdomain=fr
https://avignon-tourisme.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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« Le Club affaires va nous permettre de faire rayonner la destination Avignon. »

Mélodie Fillinger de l’hôtel Mercure Avignon-gare TGV

Un lancement qui a été notamment l’occasion de présenter plusieurs adhérents dont Mélodie Fillinger de
l’hôtel Mercure Avignon-gare TGV pour qui le club va permettre « d’échanger nos expériences pour faire
rayonner le destination Avignon ».
Pour sa part, Frédéric Malosse, de RT Events y voit aussi l’opportunité « de rencontrer de nouveaux
partenaires ».
Enfin, pour Sonia Prudhomme, de Pulsar Events c’est aussi « l’occasion de rencontrer les acteurs locaux
du tourisme d’affaires pour proposer une offre plus étoffée à nos clients. »

Les Gîtes de France posent leurs valises en
Vaucluse

https://www.linkedin.com/in/m%C3%A9lodie-fillinger-8557a790/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/fr%C3%A9d%C3%A9ric-malosse-61a2a1120/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/soniaprudhomme/?originalSubdomain=fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Authenticité, qualité de l’accueil, respect de l’environnement, voilà l’ADN des ‘Gîtes de France‘,
réunis en Universités d’Automne à Avignon du lundi 6 au mercredi 8 novembre.

Ils étaient 210 participants dans la Salle Benoît XII du Centre des Congrès du Palais des papes à Avignon
en début de semaine pour faire le point sur ce réseau qui irrigue campagnes, arrière-pays et montagnes
depuis plus de 70 ans.

Au départ, en 1951, à l’époque où l’on ne parlait pas d’Alpes-de-Haute-Provence mais de Basses-Alpes.
C’est donc un sénateur bas-alpin, Emile Aubert, qui avait lancé l’idée de ce genre d’hébergement chez
l’habitant pour lutter contre la désertification des territoires ruraux qui se vidaient et des maisons
délaissées qui finissaient par tomber en ruines. Déjà certains citadins avaient envie de nature et de
verdure et c’est dans le village de La Javie, au Nord-Est de Digne qu’avait été implanté le tout premier
‘Gîte de France’.

Les Gîtes de France aujourd’hui

« Les 40 000 propriétaires de ces 55 000 gîtes sont de véritables ambassadeurs du territoire » lance
Sylvie Pellegrin, présidente du réseau ‘Gîtes de France’, qu’il s’agisse d’un chalet, d’un meublé, d’une
roulote d’un camping, de cabanes perchées ou de chambres d’hôte. C’est un label, la 3ᵉ marque la plus
connue des Français pour le tourisme, avec un cahier des charges précis et entre 1 et 5 épis selon le
degré de confort. »

http://www.gites-de-france.com/fr
https://www.linkedin.com/in/sylvie-pellegrin-1292a5139?originalSubdomain=fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Sylvie Pellegrin, présidente du réseau ‘Gîtes de France’.

Au fil des décennies, le réseau, très impliqué dans la solidarité et le vivre-ensemble, s’est doté de 1 300
hébergements  accessibles  aux  personnes  handicapées.  Également,  il  y  a  30  ans,  a  été  signé  un
partenariat  avec  WWF pour  des  éco-gîtes  ‘Panda’  qui  préservent  et  protègent  l’environnement  et
proposent aux visiteurs des randonnées à pied ou à vélo sur des circuits d’observation de la faune et la
flore. En 2014 a été lancée l’opération ‘Je pars, tu pars, il ou elle part’ (en vacances) pour les familles
défavorisées. 50 000€ ont été collectés et reversés au Secours Catholique qui s’est occupé des billets de
train et  des loisirs  des parents et  des enfants.  Pendant la  crise sanitaire,  en 2020,  une Opération
Solidarité Soignants a permis d’accueillir infirmières et brancardiers dans des gîtes proches des hôpitaux
à moindre coût.
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Un éco-gîte ‘Panda’ dans le Haut-Rhin. ©Gîtes de France
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Un gîte accessible aux personnes en situation de handicap dans la Loire Atlantique. ©Gîtes de
France

Le réseau à Avignon

« Un bon tiers de nos membres se sont réunis dans ce lieu emblématique qu’est le Palais des Papes car le
Vaucluse occupe une place à part dans ce tourisme authentique qui favorise le partage de richesses
culturelles et patrimoniales, ajoute Sylvie Pellegrin. Il y a deux Parcs Naturels Régionaux (Luberon et
Ventoux), le Colorado provençal, des festivals connus dans le monde entier, des musées, des paysages
magnifiques, des sites remarquables, des vignobles classés AOC et AOP, des véloroutes. Nous défendons
l’idée d’un tourisme durable pour tout le monde. Pour les propriétaires qui louent leur maison (fabriquée
à partir de matériaux biosourcés et dans un style architectural local) et qui travaillent en toute sécurité,
dans un sentiment de bien-être. Pour les visiteurs qui sont sensibilisés aux éco-gestes (tri  sélectif),
consomment le moins possible d’eau et d’énergie et préfèrent les mobilités douces aux véhicules à
moteur, bruyants et polluants pour ne pas déranger la biodiversité. »

Avant d’attaquer 2024, la présidente des « Gîtes de France » a fait le bilan de la saison écoulée en
Provence. « Plutôt bonne, au printemps et à l’automne, énonce-t-elle.  En revanche, cet été avec la
canicule, les risques d’incendies et les piscines montrées du doigt, les locations ont légèrement baissé,

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 juin 2025 |

Ecrit par le 17 juin 2025

https://www.echodumardi.com/tag/centre-des-congres/   14/20

mais finalement, on est revenu aux chiffres 2019, d’avant Covid, avec 39% de clientèle hors Hexagone. »

Les différentes ‘marques’ du réseau Gîtes de France.

Les Gîtes de France sont multigénérationnels

Le réseau des gîtes reçoit des vacanciers depuis 70 ans, parfois les enfants des hôtes succèdent à leurs
parents partis à la retraite avec toujours le même sens de l’hospitalité, du partage et de la convivialité.
Une vraie fidélité qui cimente ces relations entre générations. « Nous recevons le touriste en ami », disait
l’un d’eux.

Pour  mieux  connaître  les  visiteurs,  leurs  attentes,  leur  profil,  les  membres  des  ‘Gîtes  de  France’
travaillent  sur  un site  plus  clair,  plus  fluide,  de  réservation  unique sur  internet  qui  permettra  de
personnaliser les séjours au cas par cas. « Et pour les allergiques à la dématérialisation, nous les aidons,
nous leur donnons un coup de pouce pour mettre le descriptif et les photos de leur hébergement en ligne,
à leur place », conclut Sylvie Pellegrin.

Le réseau ‘Gîtes de France’ en chiffres
93 agences départementales
5 millions de vacanciers accueillis par an
1,1 milliard € de volume d’affaires annuel
31 745 emplois directs et indirects
478M€ de recettes fiscales reversés
21,3M€ reversés sous forme de Taxe de Séjour

Les Gîtes de France en Vaucluse
1 084 lits
814 propriétaires de gîtes
18 000 clients par an
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Avignon : « Donner envie de France aux
jeunes générations »

Le centre des congrès du Palais  des papes à  Avignon vient  d’accueillir  l’AG du Souvenir
français.  A  cette  occasion,  une  convention  a  été  notamment  signée  entre  l’association
mémorielle et la Secrétaire d’Etat à la jeunesse et du service national universel, Sarah El Haïry,
pour « Donner envie de France aux jeunes générations »

C’est Avignon qui, ce week-end, a accueilli l’assemblée générale du Souvenir français. Une association
créée dès 1887 pour enraciner la mémoire de la guerre de 1870 dans la Nation républicaine. Suivront
deux Guerres Mondiales, l’Indochine, l’Algérie et leurs cortèges de ‘Morts pour la France’…

https://le-souvenir-francais.fr/
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Aujourd’hui le Souvenir Français est riche de 90 000 bénévoles, 1 500 comités dans l’hexagone et 75
représentations à l’étranger et il participe à la sauvegarde et au développement d’une mémoire partagée
de la France combattante à destination des jeunes.

Eveiller les jeunes à la citoyenneté
La première à prendre la parole lors de cette assemblée générale ce dimanche était la maire d’Avignon,
Cécile Helle. « C’est un honneur pour Avignon d’accueillir le Souvenir Français et comme nous sommes
en pleines Journées du Patrimoine cela vous a permis de voir à quel point notre Palais des Papes mérite
de faire partie des 250 sites exceptionnels de l’Unesco. Comme vous, nous souhaitons faire vivre ces
valeurs de transmissions, nous avons d’ailleurs un Conseil Municipal des Enfants à Avignon pour éveiller
les jeunes à la citoyenneté, leur rappeler les luttes, les combats, les actes de résistance des anciennes
générations et maintenir vivante cette mémoire alors qu’il y a de moins en moins de survivants du conflit
mondial 1939-45. »

Pour le Département, le sénateur Jean-Baptiste Blanc saluera « L’héroïsme des anciens combattants, des
médaillés comme des sans- grade qui se sont battus pour défendre nos libertés ». Pour la Région Sud, la
conseillère régionale Bénédicte Martin parlera du grand-père de l’actuel président de Provence-Alpes-
Côte d’Azur, l’amiral Muselier qui avait donné la Croix de Lorraine à la France. « Le Souvenir Français
s’est réapproprié le devoir de mémoire et le fait ruisseler vers les plus jeunes, notamment en Vaucluse à
travers les actions du Maquis du Ventoux pendant la guerre, c’est une petite parcelle de démocratie
certes, mais elle existe et elle prouve qu’il ne faut jamais baisser les bras ».

Les soldats du feu mis aussi à l’honneur
Autre prise de parole, celle du Contrôleur Général Grégory Allione, président de la Fédération nationale
des sapeurs-pompiers de France. « On nous appelle les soldats du feu, mais la lutte contre les incendies
ne représente que 7% de notre travail, 84% de notre activité c’est le secours aux biens et aux personnes,
aux victimes de la route, aux asphyxiés, aux noyés. Nous sommes des spécialistes du secours d’urgence
au chevet de la détresse de nos concitoyens. On l’a bien vu pendant la crise sanitaire quand nous avons
monté des centres de vaccinations et on a d’ailleurs réalisé 25% des injections en France ». Il ajoute
« Nous sommes aussi les soldats du climat, avec les tempêtes en Outre-Mer et en Corse il y a quelques
jours, les incendies en Gironde, en Bretagne, en Alsace nous avons envoyé des équipes partout » Et il
conclut : « Nous devons sensibiliser, former, informer les jeunes citoyens, leur apprendre les gestes qui
sauvent, faire nation, faire front à tous les fléaux et si nécessaire, prendre le maquis », ce qui a provoqué
nombre d’applaudissements dans la salle.
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Le Souvenir français en AG au centre des congrès du Palais des papes.

Montrer le chemin de la démocratie
La présidente des Maires ruraux de France, Fanny Lacroix montera à la tribune pour évoquer quelques
figures tutélaires : « Jean Vilar patron du Théâtre national populaire et créateur du Festival d’Avignon, le
poète et résistant vauclusien René Char et Jean Moulin, ancien préfet et lui aussi résistant dont le
Mémorial se trouve à quelques encablures d’Avignon sur la route de Salon-de-Provence. Eux savaient
être proches des citoyens, leur montrer le chemin de la démocratie. »

La parole ensuite a été donnée au président du Souvenir français, Serge Barcellini, ancien Contrôleur
général des armées. Il a d’abord regretté que nombre de tombes d’anciens combattants aient disparu au
fil des décennies ou ne soient plus entretenues dans les cimetières. « Le patrimoine funéraire c’est l’ADN
de notre mouvement. Il y a eu 1 million 400 000 morts à l’issue de 1914-18, certaines familles ont
récupéré le corps de leurs défunts,  d’autres sont inhumés dans des nécropoles,  anonymement. Des
tombes sont abandonnées, des concessions arrivent à échéance, personne ne le sait,  pas même les
maires, il faudrait faire quelque chose pour que cela change. Bien sûr il y a les cérémonies du souvenir,
17 en tout par an en France, c’est peut-être trop… Bien sûr le 8 mai, le 14 juillet, le 11 novembre sont
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incontournables, le génocide Arménien le 24 avril aussi, mais à force il y a de moins en moins de porte-
drapeaux et de public lors de ces commémorations. »

De moins en moins de public lors des commémorations
Enfin  le  président  soulèvera  le  problème des  technologies  nouvelles,  d’internet  que  les  bénévoles,
souvent retraités du Souvenir français, ne maîtrisent pas forcément « C’est pourtant le meilleur moyen de
toucher les jeunes, de transmettre le patrimoine mémoriel. On pourrait mieux communiquer, organiser
davantage de voyages à Verdun où sont enterrés des centaines de poilus, dans le Vercors là où sont
morts près de 800 soldats et résistants en 1944. » Il conclura en citant un livre d’Ernest Renan ‘Qu’est-ce
qu’une nation ?’ écrit en 1887 à la suite d’une conférence donnée à la Sorbonne et il répond : « Une unité
politique, une citoyenneté, un plébiscite de tous les jours ».

Le président du Souvenir français avec la Secrétaire d’Etat de la jeunesse et du service national
universel lors de le signature de partenariat avec l’association mémorielle.

Enfin, c’est la ‘punchy’ Secrétaire d’Etat de la jeunesse et du service national universel, Sarah El Haïry
qui prendra la parole pour conclure l’assemblée générale avant de signer un partenariat avec le Souvenir
Français. « Malgré vos cheveux blancs, les jeunes ont besoin de vous, de votre expérience pour ressentir
la fierté d’être français. Il n’y a pas de république à la carte, il y a pour chacun des droits mais aussi des
devoirs. Vous êtes leurs tuteurs, leurs ambassadeurs comme les enseignants sont les Hussards de la
République ». L’assemblée générale se terminera par un dépôt de gerbes au Rocher des Doms en fin de
matinée en présence de la préfète de Vaucluse, Violaine Demaret.
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GSE fait le plein du palais des papes

Modèle de RSE et de développement durable, l’entreprise avignonnaise GSE vient de tenir sa convention
au centre des congrès du palais des papes. L’occasion pour la société basée dans la zone de l’aéroport de
renouer avec le ‘présentiel’ en faisant le plein de la salle du conclave du monument gothique classé au
patrimoine mondial de l’Unesco.
Il  faut  dire  que  l’attente  était  grande  pour  les  équipes  du  contractant  général  spécialisé  dans  la
conception et la construction de bâtiments logistiques, industriels ou d’activités clef en main après deux
ans de report en raison de la crise sanitaire du Covid.
La société vauclusienne, récemment classée parmi les 1% d’entreprises les plus performantes pour sa
stratégie  RSE,  a  ainsi  réuni  ses  collaborateurs  sur  le  thème  de  ‘La  construction  durable  et  éco-
responsable’ dont son nouveau siège est un modèle du genre.
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Dans ce cadre, Roland Paul, président de GSE, et Jan-Hendrik Goldbeck, PDG du groupe de construction
allemand qui l’a repris début 2020, ont présenté les objectifs du groupe. Le tout avec la participation de
Yann Arthus-Bertrand.

L.G.
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